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PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

Início 9:36 

 

O SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONÇA iniciou a sua intervenção manifestando a 

preocupação pela diminuição das comparticipações das prestações sociais, o que acarreta graves 

dificuldades às famílias, nomeadamente quando aos nascimentos. A CDU está preocupada com a 

redução do índice de natalidade que é o mais baixo das últimas décadas, comprometendo assim o 

futuro do país e com os naturais reflexos também no nosso concelho. Gostaria de saber se a resposta 

pública das creches no concelho tem, ou não, aumentado, pois é um dos fatores que está ligado à 

capacidade financeira dos familiares e poderá ser um incentivo à natalidade. Recentemente os dados 

disponíveis davam uma capacidade de oferta pública de creches que cobria menos de 3% das 

necessidades do concelho e por isso gostaria de saber qual é a situação atual. A CDU está igualmente 

preocupada com os custos de funcionamento da Unidade Técnica prevista na legislação que vai impor 

aos portugueses a redução do número de autarquias, designadamente freguesias, para mais quando 

se consta que o custo com o funcionamento das freguesias não chega a 1% do Orçamento Geral do 

Estado, ao contrário dos custos com o funcionamento desta nova estrutura técnica que atingirá 

valores elevadíssimos, o que é um contrassenso, para mais nos tempos que se atravessam. Por fim 

referia-se ao Acórdão do Tribunal Constitucional que veio dar razão aos trabalhadores quanto aos 

subsídios de Férias e Natal, porquanto a sua retirada se tratou de uma violação dos direitos dos 

trabalhadores consagrados na Constituição. Verifica-se, pelas medidas que entretanto se anunciam, 

que se irá nivelar novamente por baixo, com medidas que implicam o agravamento do IVA, da 

capacidade financeira dos portugueses, e que terá novamente consequências no desenvolvimento 

económico do país e nas receitas, contribuindo-se assim para um agravamento do défice orçamental, 

tal como foi confirmado no final do primeiro trimestre do corrente ano. Parece que o país está pior do 

que no ano passado. A CDU entende que se deve acabar com este autêntico roubo ao salário dos 

portugueses, quer da função pública, quer dos privados, pois é uma má medida para as famílias e 

para o desenvolvimento do país, conforme se pode constatar pelos números apresentados 

oficialmente, principalmente com a redução do PIB, com a quebra do consumo privado e na redução 

do investimento em 18,9% e mais de um milhão e duzentos mil desempregados. 

A SRª. VEREADORA LEONOR COUTINHO tomou a palavra considerando viverem os portugueses 

um momento muito difícil, uma vez que de facto os números que permitem aferir os resultados da 

política implementada por este governo não são muito bons. Todos o sabem e portanto todos estão 

preocupados com a situação. Mas no domínio autárquico, que é aquele que mais nos interessa, 

gostaria de saudar a iniciativa que já foi tomada pelos diferentes partidos, e que espera que vá por 

diante, de chegarem a acordo sobre uma nova lei autárquica que permita eleições, no seu entender 

mais transparentes, indutoras de um maior dinamismo e de uma maior responsabilização dos eleitos e 

uma maior agilização dos executivos, através de uma única lista para a assembleia e câmara 

municipal, tal como de resto já sucede para as freguesias, o que lhe parece ser extremamente útil, 

sobretudo nos tempos que se avizinham. Nesse sentido, gostaria de exprimir o seu desejo que se 

chegue a um consenso, tanto mais que esta lei já vem sendo discutida há cerca de 15 anos, de resto 

pessoalmente chegou até a fazer parte de delegações do seu partido para discutir e nunca percebeu 

muito bem porque é que não se conseguia chegar a acordo, quando nos princípios gerais as pessoas 

estão genericamente de acordo. Portanto faz votos para que se chegue a bom termo e a tempo de se 

poder aplicar a nova lei nas próximas eleições autárquicas que a terem lugar em 2013. 
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O SR. PRESIDENTE DA CÂMARA informou que ainda hoje muito provavelmente o Sr. Vereador 

Nuno Piteira Lopes apresentará as contas provisórias do mês de Junho e o que releva das mesmas é a 

estabilidade económica e financeira da Câmara Municipal. Mas o facto de se terem as contas 

equilibradas, mesmo com redução de receitas, tem permitido desenvolver todo um conjunto de 

iniciativas que tem aumentado o nível de atratividade do Concelho. É um esforço que tem vindo a ser 

realizado, na verdade está a gastar-se menos, numa perspetiva de fazer mais, melhor e com menos e 

até agora tem-se vindo a conseguir concretizar esse objetivo. Gostaria de salientar dois eventos que 

tiveram lugar nos últimos dias no concelho, a Semana da Juventude que correu muito bem e com 

grande participação de todas as associações juvenis do concelho e do movimento associativo que visa, 

ao fim e ao cabo, reforçar os laços de cidadania dos jovens e nesse sentido saudava o Sr. Vereador 

Nuno Piteira Lopes; o outro evento que teve lugar foi o 1º Encontro das Cidades Geminadas com 

Cascais, realizado sob a égide o Pelouro das Relações Internacionais e que foi um grande sucesso. De 

facto percebe-se e começamos também a induzir que o poder local também deve estar ativo noutras 

matérias, para além da honra que foi receber o Senhor ex-Presidente da República Dr. Jorge Sampaio, 

que proferiu uma intervenção muito interessante e aliás pedia ao Sr. Vereador Alexandre Faria que a 

fizesse distribuir pelos Senhores Vereadores, porque lhe parece ser uma intervenção extremamente 

oportuna e que reúne duas componentes muito importantes: o saber e a sabedoria. Nesse sentido 

saudava o Sr. Vereador Alexandre Faria, responsável pela organização deste evento, que foi um êxito. 

Por outro lado gostaria de registar que quer a Freguesia de S. Domingos de Rana, e a sua junta de 

freguesia, quer a Freguesia de Carcavelos e a sua junta de freguesia, também realizaram um conjunto 

de eventos, com o apoio obviamente da Câmara, mas que permitiram cumprir algo que tem vindo 

paulatinamente a ser feito que é as ações não serem apenas e só centralizadas em Cascais ou 

porventura no Estoril, mas que sejam disseminadas por todo o território, sempre na perspetiva que 

Cascais deve ser um território uno. Teve oportunidade de participar nas Festas da Rã, na Sexta-feira 

passada, e o sucesso das mesmas é por demais evidente não só quanto à participação das pessoas, 

mas também na qualidade das próprias festas e isso é também, na sua perspetiva, um fator de 

desenvolvimento, porque se se for criando este tipo de iniciativas também por mimetização, se vai 

atenuando um conjunto de assimetrias. Igualmente em Carcavelos este ano a afluência de pessoas foi 

a maior de sempre. Sobre as questões que colocadas pelos Srs. Vereadores, e sugeria que a questão 

relativa às creches fosse respondida quando se discutirem os pontos 46 a 60 da Ordem de Trabalhos 

desta reunião, diria o seguinte: Sobre as prestações sociais às famílias, estão a ser reajustadas, como 

é óbvio, e por isso mesmo esta Câmara e enquanto a sua capacidade o permitir, tem vindo a 

aumentar os seus apoios. Portanto, a Câmara tem vindo a aumentar o seu apoio numa tendência 

proporcionalmente inversa àquela que é a tendência nacional e com isso tem conseguido mitigar -

porque ninguém resolve estes problemas face à dimensão que os mesmos têm nos dias de hoje- os 

impactos da crise económica e social a nível do país. Já quanto ao índice de natalidade, tem as mais 

sérias dúvidas se, às tantas, uma coisa está relacionada com a outra, porque esse índice tem vindo a 

baixar mesmo nas épocas de grande desenvolvimento económico. Aliás normalmente até é 

inversamente proporcional. De qualquer das formas, também nesse aspeto Cascais ainda assim 

verifica um nível de juventude em percentagem acima do nível do país. De facto Cascais é um dos 

concelhos mais jovens e não por via desses níveis de juventude estarem a ser influenciados por 

comunidades migrantes. Ou seja, há outros concelhos onde o nível de juventude é elevado, mas 

devido a uma forte componente de comunidades imigrantes. Quanto à Unidade Técnica Autárquica, os 

custos de funcionamento com a mesma não os conhece, mas ainda assim admite que não seja um 

problema do Município de Cascais. A sua preocupação é tentar resolver os problemas do Município e 
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de resto aproveitava para propor aos Senhores Vereadores a convocação de uma reunião 

extraordinária de Câmara para o próximo dia 16 de Julho, para a Câmara se pronunciar sobre uma 

proposta relativa à Reforma Administrativa no Concelho de Cascais. Estão a ser preparados um 

conjunto de elementos, para ajudarem a fundamentar uma proposta, para que depois seja remetida à 

Assembleia Municipal para esta se pronunciar e depois as Assembleias de Freguesia e chegar-se a 

finais de Setembro com o processo todo concluído que, no caso de Cascais, não deixa de ser 

completamente atípico pelas razões todas que já teve oportunidade de mencionar numa reunião 

anterior, que é o facto de só termos seis freguesias, quando somos o quinto maior concelho do país, 

mas o que interessa nesta fase é que o Município se pronuncie, porque depois terá vantagens sobre 

aqueles que não se pronunciem, porque estes levam logo com aquilo que a lei determina. Mas quem 

se pronunciar tem a possibilidade de ser ouvida dentro desta Unidade Técnica Autárquica, com a 

vantagem de poder ter um acréscimo de 20% em relação àquilo que está previsto na lei. Ora no nosso 

caso esses 20% são fundamentais, porque também é mais uma justificação, porque a lei prevê cinco 

freguesias, se nos pronunciarmos, com esse acréscimo de 20% então passamos para seis. Sobre a 

questão dos subsídios de Férias e de Natal, não ia fazer considerações de ordem política porque esta 

não é a sede mais indicada para isso, mas aquele Acórdão do Tribunal Constitucional é um pouco 

difícil de compreender, porque se é inconstitucional, não percebe porque é que este ano fica assim, 

mas para os próximos anos já não pode ser. Não sabe que medidas o governo vai tomar, porque 

alguma coisa vai ter de ser feita para se atingir os mesmos fins, mas com outra metodologia de 

redução da despesa pública. Mas certamente haverá soluções técnicas que possam ultrapassar esta 

situação. Quanto à frase de que o país está pior do que no ano passado. Não concorda e isso não 

corresponde à verdade. De facto quando todos os portugueses de uma forma geral estão a fazer um 

grande esforço no sentido de procurar ultrapassar esta situação, é bom que não se desvalorize esse 

esforço comum e aquilo que já foi possível alcançar. Hoje Portugal não está nas condições que estava 

quando pediu o resgate financeiro. Agora o grau de incerteza e de indefinição global -macro- esse 

mantém-se e talvez se tenha acentuado. Ou seja, aquilo que são os efeitos que vêm de fora, são 

muito superiores àquilo que é neste momento a capacidade interna, mas de qualquer das formas há 

um ano atrás o país estava numa situação bastante pior do que está hoje, com uma credibilidade 

económico-financeira maior. Naturalmente que cada um individualmente está a sofrer os efeitos 

daquilo que têm sido as medidas adotadas ao longo deste último ano e ver-se-á mais à frente se o 

pior já passou. Sobre a declaração da Srª. Vereadora Leonor Coutinho, não pode subscrever mais 

aquilo que disse. De facto se os dois maiores partidos perderem esta oportunidade para fazerem a 

reforma eleitoral autárquica, não deixará de revelar alguma irresponsabilidade por parte dos dois 

maiores partidos, até porque se está numa fase de mudança de ciclo e de facto este é o momento 

adequado, já que não foi possível fazer no passado. Tanto quanto sabe neste momento está a 

decorrer mais uma tentativa de chegar a uma plataforma de entendimento e naquilo que dependa de 

si, fará todos os esforços para que esse entendimento seja alcançado. 

O SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONÇA interveio felicitando a realização do 1º Encontro 

das Cidades Geminadas que foi bastante interessante e permitiu uma troca de experiências e até de 

convivência de diferentes quadrantes políticos de diversos países, o que é importante e pensa ser de 

repetir este tipo de encontros. Quanto àquilo que disse sobre a situação atual do país, baseia a sua 

opinião nos dados oficiais publicados. Por exemplo o défice orçamental subiu para 7,86%; a redução 

do PIB é de 3,4%; a quebra do consumo privado é de 7,3%. Portanto não são números nada famosos. 

Naturalmente que alguns items poderão estar melhores, mas dá-lhe a ideia que em termos gerais a 

situação não está melhor. 
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A SRª. VEREADORA LEONOR COUTINHO disse que aproveitava a observação feita pelo Sr. 

Vereador Pedro Mendonça acerca do 1º Encontro das Cidades Geminadas, para igualmente felicitar a 

Câmara e em particular o Sr. Vereador Alexandre Faria que promoveu este encontro que trouxe a 

Cascais uma projeção a nível internacional bastante grande que é sempre aquilo que Cascais procura 

e que foi extremamente conseguido conforme foi possível constatar das próprias palavras dos 

participantes e que obviamente levam uma imagem de Cascais extremamente positiva. 

O SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA agradeceu as felicitações, referindo que o Encontro provou 

precisamente que estamos acima das questões partidárias e que as diferenças também servem para 

nos unir a todos e encontrar respostas em comum para os desafios que todas as cidades enfrentam 

pelo mundo inteiro. Em relação à sugestão do Senhor Presidente acerca da intervenção do Sr. Dr. 

Jorge Sampaio, informava que, para além dela, serão também distribuídas aos senhores vereadores 

as conclusões do Encontro e que relatam situações muito curiosas e interessantes e que não eram de 

todo expectáveis e que extravasaram as expetativas que se tinham à partida. Aproveitava para 

agradecer, mais uma vez, o envolvimento de todos os departamentos e divisões municipais que 

colaboraram na realização deste Encontro, com especial destaque para os transportes que não foi 

rigorosamente nada fácil, mas que deram uma resposta muito eficaz e forem inestimáveis no apoio 

que deram.  

O SR. PRESIDENTE DA CÂMARA disse que de facto o Encontro foi muito interessante e a título de 

exemplo focava a situação de ter sido possível colocar a almoçar ao mesmo lado os representantes 

palestinianos de Gaza e os representantes americanos de Sausalito o que, quanto mais não seja do 

ponto de vista simbólico, revela o espírito cordial e de franca convivência que perpassou neste 

Encontro e que muito o sensibilizou. Portanto quanto mais não seja do ponto de vista simbólico teve a 

sua importância e haverá certamente outras situações que tiveram a sua importância, já não apenas 

do ponto de vista simbólico, mas sim do ponto de vista prático e que terão reflexos positivos quer 

para o nosso Concelho, quer para as outras cidades geminadas com Cascais. 

 

O Período de Antes da Ordem do Dia terminou às 10:02 

 

- PONTOS PRÉVIOS: 

1. PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA DESENVOLVIMENTO DE MODELOS DE GESTÃO E PUBLICAÇÃO DO 

REPOSITÓRIO DE INFORMAÇÃO GEOGRÁFICA DA C.M.C.. 

A apreciação da proposta foi adiada. 

 

2. ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS NO 

PERÍODO DE VERÃO. 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

3. CONCURSO PÚBLICO INTERNACIONAL PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA DAS 

INSTALAÇÕES MUNICIPAIS – PROC. C – 51/2011 - RATIFICAÇÃO DA DECISÃO DE APROVAÇÃO DE 

MINUTA DE CONTRATO A CELEBRAR RELATIVO AO LOTE VIII – DCOP. 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 
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4. ATRIBUIÇÃO DE APOIO NO ÂMBITO DO «LISBON & ESTORIL FILM FESTIVAL 2012. 

O SR. PRESIDENTE DA CÂMARA apresentou a proposta do Sr. Vice-Presidente, face à ausência 

deste, em epígrafe, que foi admitida a discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 

169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

    

5. FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM REGIME DE CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES 

TRANSPORTADAS PARA ESCOLAS PÚBLICAS DO 1º CICLO ENSINO BÁSICO E JARDINS DE 

INFÂNCIA DO CONCELHO DE CASCAIS - CONCURSO PUBLICO COM PUBLICITAÇÃO 

INTERNACIONAL - PROCESSO 462/DCOP/2012- ERROS E OMISSÕES – RATIFICAÇÃO. 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

6. CONTRATO-PROGRAMA A CELEBRAR COM A CASCAIS PRÓXIMA-GESTÃO DE MOBILIDADE, 

ESPAÇOS URBANOS E ENERGIAS, E.M., S.A., RELATIVO À OBRA DE REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO 

ENVOLVENTE AO EDIFÍCIO DA MOAGEM, EM CARCAVELOS.    

A apreciação da proposta foi adiada. 

 

7 - CENTRO DE CONGRESSOS DO ESTORIL - TRANSMISSÃO DA PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE 

CASCAIS PARA A EMPRESA MUNICIPAL CASCAIS DINÂMICA - ISENÇÃO DE TRIBUTAÇÃO DE 

IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE TRANSAÇÕES (IMT). 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

8 - AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS INSPEÇÃO DE ELEVADORES. 

O SR. PRESIDENTE DA CÂMARA apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a discussão, 

por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

9 - APROVAÇÃO DAS CLÁUSULAS CONTRATUAIS DO EMPRÉSTIMO PARA AQUISIÇÃO DE 39 FOGOS 

EM VÁRZEA POLIMA - S. D. RANA NO MONTANTE DE 1.605.870,00 EUROS. 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

10 - APOIO AO FUNCIONAMENTO DO CENTRO DE ACOLHIMENTO TEMPORÁRIO DA ASSOCIAÇÃO 

MIMAR - € 57.274,00. 

O SR. VEREADOR FREDERICO PINHO DE ALMEIDA apresentou a proposta em epígrafe, que foi 

admitida a discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 
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11 - RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DE CÂMARA DE 25-06-2012 - PROPOSTA 1034-2012 "2ª 

REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2012-2015 E 2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2012". 

O SR. VEREADOR NUNO PITEIRA LOPES apresentou a proposta em epígrafe, que foi admitida a 

discussão, por unanimidade, nos termos do artº 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votação, a proposta foi aprovada com 2 abstenções dos Srs. Vereadores Leonor 

Coutinho e Alípio Magalhães do PS. 

 

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

1. APRESENTAÇÃO DA ATA Nº 14/2012, DE 25 JUNHO.  

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. APROVAÇÃO DA ATA Nº 13/2012, DE 11 JUNHO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

3. BALANCETE: 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

 

DESPACHOS, NOTAS DE SERVIÇO: 

4. DESPACHOS. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

 

PRESIDÊNCIA: 

5. ATRIBUIÇÃO DE APOIO PARA AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE EQUIPAMENTO DE AR 

CONDICIONADO PARA CLIMATIZAÇÃO DO ESPAÇO TEATRO CONFLUÊNCIA. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

DIREÇÃO MUNICIPAL DAS ÁREAS DE SUPORTE: 

6. MARIA FERNANDA FREITAS MESTRE. ACORDO DE INDEMNIZAÇÃO E PROMESSA DE DAÇÃO EM 

PAGAMENTO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

ADMINISTRAÇÃO FINANCEIRA: 

7. ATRIBUIÇÃO DE FUNDO DE MANEIO. 

Aprovado por unanimidade. 
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8. ALTERAÇÃO AOS FUNDOS DE MANEIO ATRIBUÍDOS. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

PLANO E ORÇAMENTO: 

9. 10ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2012-2015 E 10ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 

2012. 

Aprovado com 2 abstenções dos Srs. Vereadores Leonor Coutinho e Alípio Magalhães do PS. 

 

 

GESTÃO PATRIMONIAL: 

10. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A FRANCISCA DE SOUSA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

11. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A JOÃO DE SOUSA BORGES, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

12. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A CARLOS MANUEL MOURA DA 

SILVA, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

13. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A FLORBELA DE JESUS SILVEIRA 

PALHAIS, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

14. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A DAVID DOS SANTOS PRAIA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

15. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA OLIVIA MAIA BARROS, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

16. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA EDITE VIEIRA 
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HENRIQUES SOTA, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

17. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 68 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MANUEL GONÇALVES, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

18. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 66,25 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A JOSÉ GONÇALVES DOS 

PRAZERES, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

19. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 66,25 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A JOAQUIM DA COSTA SILVA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

20.  ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A ARMANDO RODRIGUES ALVES 

DE ARAÚJO, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

21. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A ÓSCAR BENTO FERRO 

AUGUSTO, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

22. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A ROSA DE ARAÚJO FRANCO 

RODRIGUES TOMÉ, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

23. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA MANUELA MARTINHO, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

24. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A PEDRO DE OLIVEIRA MOITA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 



___________________________________________________________________________________________ 
 
Câmara Municipal de Cascais – Minuta da Ata nº 15/2012, de 9 Julho 10 

25. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A DELFINA DE OLIVEIRA MOITA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

26. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 68 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA DA NATIVIDADE 

GONZALEZ DE MATOS PEREIRA, DESTINADO A CONSTRUÇÃO.  

Aprovado por unanimidade. 

 

27. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A JOSÉ DIAS COUTO D’ALMEIDA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

28.  ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA DULCE DE JESUS DA LUZ 

ALBUQUERQUE AMARAL, DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

29. ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 72 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A IRENE MARIA DE SOUSA, 

DESTINADO A CONSTRUÇÃO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

30. RECTIFICAÇÃO DA PROPOSTA N.º 921/2012 (PONTO 15) APROVADA EM REUNIÃO DE 11/06/2012 

- “ALIENAÇÃO DE UM LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 71,25 M2, SITUADO NO BAIRRO DA 

LIBERDADE, GALIZA, FIM DO MUNDO, FREGUESIA DO ESTORIL A MARIA DE LURDES FERNANDES 

SANTANA, DESTINADO A CONSTRUÇÃO”. 

Aprovado por unanimidade. 

 

31. AFETAÇÃO AO DOMÍNIO PÚBLICO MUNICIPAL, DE UMA PARCELA COM A ÁREA DE 10.564,89 M2, 

SITUADA NOS LIMITES DO LUGAR DE TIRES, FREGUESIA DE S. DOMINGOS DE RANA, DESTINADA 

A ARRUAMENTOS.  

Aprovado por unanimidade. 

 

32. CEDÊNCIA A TÍTULO DEFINITIVO DE ESTANTES À LOJA DE APOIO À "LOJA AMIGA NA ADROANA". 

Aprovado por unanimidade. 

 

33. ALTERAÇÃO AO ANEXO I DO “CONTRATO-PROGRAMA DEFINIÇÃO DE ORIENTAÇÕES NA 

EXPLORAÇÃO DO PARQUE HABITACIONAL MUNICIPAL”, CELEBRADO EM 24 DE JANEIRO DE 2011, 

ENTRE O MUNICÍPIO E A “EMGHA-GESTÃO DE HABITAÇÃO SOCIAL DE CASCAIS, E.M., S.A.” - 
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TRANSFERÊNCIA DE IMÓVEIS DO INSTITUTO GESTÃO FINANCEIRA DA SEGURANÇA SOCIAL, I.P., 

PARA A CÂMARA MUNICIPAL DE CASCAIS. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

ASSUNTOS JURÍDICOS: 

34. PROCESSO DE INQUÉRITO A FALTA DE COMPARÊNCIA AO SERVIÇO SEM JUSTIFICAÇÃO - DEVER 

DE ASSIDUIDADE - RELATÓRIO FINAL. 

Aprovado por maioria, com 1 voto contra do Sr. Vereador Pedro Lopes de Mendonça da CDU. 

 

 

ATIVIDADES ECONÓMICAS: 

35. FESTAS DO MAR 2012. 

Aprovado por unanimidade. 

 

36. ESTUDO DE MERCADO NA ZONA HISTÓRICA DE CASCAIS E ESTORIL. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

CULTURA: 

37. ADITAMENTO AO PROTOCOLO CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE CASCAIS E O CENTRO DE 

HISTÓRIA ALÉM-MAR. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

38. DOAÇÃO FEITA PELA PROFª DOUTORA MARIA DE SOUSA DO SEU ESPÓLIO CIENTÍFICO PARA 

INGRESSAR NA CASA REYNALDO DOS SANTOS E IRENE QUILHÓ DOS SANTOS. 

Aprovado por unanimidade. 

 

39. APOIO À ORGANIZAÇÃO DO FESTIVAL SEMENTES - EXTENSÃO CASCAIS 2012 - € 21.000,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

EDUCAÇÃO: 

40. AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DESTINADOS À FISCALIZAÇÃO E COORDENAÇÃO À OBRA 

"CONSTRUÇÃO DA ESCOLA EB1 E JI - PDE AGOSTINHO DA SILVA-DEIE OBRA Nº 6/2011. 

Aprovado por unanimidade. 

 

41. APROVAÇÃO DO PLANO DE SEGURANÇA E SAÚDE EM FASE DE OBRA DA EMPREITADA "PROJETO 

DE RECUPERAÇÃO DOS ESPAÇOS EXTERIORES DA EB1 Nº3 DE TIRES”, DEIE – OBRA Nº 8/2010".  

Aprovado por unanimidade. 
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DESPORTO: 

42. DESPORTO NA ESCOLA / FÉRIAS - PROTOCOLOS DE COLABORAÇÃO – APOIO À ORGANIZAÇÃO 

DE ATIVIDADES – FINANCIAMENTOS NO VALOR DE € 4.800,00.  

Aprovado por unanimidade. 

 

43. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM O CLUBE DE VOLEIBOL DE 

PRAIA DE CARCAVELOS - FINANCIAMENTO DE € 2.500,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

44. CONTRATO PROGRAMA COM A ASSOCIAÇÃO DISTRITAL DE JUDO DE LISBOA PARA O 

DESENVOLVIMENTO DO JUDO JUVENIL EM CASCAIS. 

Aprovado por unanimidade. 

 

45. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO 2011/12 - APOIO ÀS ATIVIDADES DESPORTIVAS REGULARES – 

PROTOCOLO COM A FEDERAÇÃO PORTUGUESA DE RUGBY – ATRIBUIÇÃO DE APOIO NO VALOR DE 

€ 12.022,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

DESENVOLVIMENTO SÓCIO TERRITORIAL: 

46. ACORDO DE TRANSFERÊNCIA DE PATRIMÓNIO DO INSTITUTO DA HABITAÇÃO E DA 

REABILITAÇÃO URBANA (IHRU) PARA O MUNICÍPIO DE CASCAIS, NOS TERMOS E AO ABRIGO DO 

DISPOSTO NO ARTIGO 6º DA LEI Nº 64-B/2011, DE 30 DE DEZEMBRO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

47. CRIAÇÃO DE BOLSAS SOCIAIS PARA INTEGRAÇÃO DE CRIANÇAS EM CRECHES DA REDE 

LUCRATIVA DO CONCELHO DE CASCAIS - €150.000,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

48. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO À NARIZ VERMELHO ASSOCIAÇÃO DE APOIO À CRIANÇA 

PARA DESENVOLVIMENTO DE TRABALHO EM CONTEXTO HOSPITALAR NO MONTANTE DE € 

13.000,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

49. APOIO FINANCEIRO À CERCICA, PARA COMPARTICIPAÇÃO DA GESTÃO DA VIATURA DE 

TRANSPORTE ADAPTADO NO ÂMBITO DA EXECUÇÃO DO PROJETO "VELA SEM LIMITES" - 

€13.000,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

50. APOIO FINANCEIRO AO CLUBE NAVAL DE CASCAIS (CNC) NO ÂMBITO DO PROJETO "VELA SEM 

LIMITES" - € 25.000,00.  

Aprovado por unanimidade. 
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51. ATRIBUIÇÃO DE APOIO AOS PARCEIROS SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE CASCAIS E 

FUNDAÇÃO “O SÉCULO” NO ÂMBITO DO PROGRAMA APOIO ALIMENTAR- € 136.541,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

52. ATRIBUIÇÃO DE APOIO À ABLA-ASSOCIAÇÃO DE BENEFICÊNCIA LUSO ALEMÃ PARA APOIO AO 

FUNCIONAMENTO DO GABINETE DE APOIO A FAMÍLIAS QUE SE ENCONTRAM EM SITUAÇÃO DE 

ENDIVIDAMENTO EXCESSIVO - € 3.400,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

53. ALTERAÇÃO AO PROTOCOLO ENTRE O MUNICÍPIO DE CASCAIS E O CENTRO SOCIAL E 

PAROQUIAL DE S. PEDRO E S. JOÃO DO ESTORIL CELEBRADO EM 15 DE JULHO DE 2007, PARA A 

CONSTRUÇÃO DO EDIFÍCIO CRECHE, €100.000,00.  

Aprovado por unanimidade. 

 

54. APOIO AO CENTRO COMUNITÁRIO DE TIRES - S. DOMINGOS DE RANA PARA O PROJETO "DA 

ESCOLA PARA A COMUNIDADE" - € 38.000,00. 

Aprovado por unanimidade. 

 

55. PROPOSTA DE TRANSFERÊNCIA DE FOGO DE 2 AGREGADOS FAMILIARES NO ÂMBITO DA 

GESTÃO DO PARQUE HABITACIONAL. 

Aprovado por unanimidade. 

 

56. ATRIBUIÇÃO DE 7 FOGOS DE ARRENDAMENTO NO PARQUE HABITACIONAL DO CONCELHO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

57. REATRIBUIÇÃO DE 1 FOGO DE ARRENDAMENTO NO PARQUE HABITACIONAL DO CONCELHO. 

Aprovado por unanimidade. 

 

58. ATRIBUIÇÃO DE 1 FOGO DE ARRENDAMENTO NO PARQUE HABITACIONAL DO CONCELHO A 

MANUELA GILBERTA NUNES ANSELMO OLIVEIRA. 

Aprovado por unanimidade. 

 

59. ATRIBUIÇÃO DE FOGO A UM AGREGADO FAMILIAR RESIDENTE EM FOGOS DA SANTA CASA DA 

MISERICÓRDIA, NO BAIRRO CRUZ VERMELHA. 

Aprovado por unanimidade. 

 

60. TRANSMISSÃO DA TITULARIDADE DO CONTRATO DE ARRENDAMENTO E PARA SILVINA CORREIA 

PEREIRA GAMA, DO FOGO SITO NO BAIRRO MARECHAL CARMONA, BLOCO 17, R/C DTº. 

Aprovado por unanimidade. 

 

MOTIVAÇÃO E COESÃO ORGANIZACIONAL: 

61. ANÁLISE E ESTUDO NO ÂMBITO DA MOTIVAÇÃO E COESÃO ORGANIZACIONAL. 

A votação da proposta foi adiada. 
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REQUALIFICAÇÃO URBANA: 

62. CONTRATO DE URBANIZAÇÃO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE CASCAIS E A ADMINISTRAÇÃO 

CONJUNTA DO BAIRRO DA MINA-ARNEIRO SITO EM S. DOMINGOS DE RANA.  

Aprovado por unanimidade. 

 

63. CONTRATO DE URBANIZAÇÃO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE CASCAIS E A ADMINISTRAÇÃO 

CONJUNTA DO BAIRRO SERRADO ESTRELA EM ALCABIDECHE. 

Aprovado por unanimidade. 

 

64. PROCESSO N.º 812/2012 - ALTERAÇÃO DAS ESPECIFICAÇÕES DO ALVARÁ DE LOTEAMENTO N.º 

1461, EM NOME DE JOAQUIM SIMÃO PIRES E OUTRO, LOCALIZADO NO B.º DAS COVEIRAS, NA 

FREGUESIA DE SÃO DOMINGOS DE RANA. 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

DIVERSOS: 

65. CONVITE DE ASSOCIAÇÃO HONORÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE CASCAIS À CÂMARA DE 

COMÉRCIO E INDÚSTRIA LUSO-JAPONESA. 

Aprovado por unanimidade. 

 

66. CONTRATO DE GESTÃO DELEGADA ENTRE O MUNICIPIO DE CASCAIS E A EMAC-RATIFICAÇÃO DO 

DESPACHO Nº 103/2012. 

Aprovado por unanimidade. 

 

67. AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTADORIA NO ÂMBITO DAS CONFERÊNCIAS DO ESTORIL 

Aprovado por unanimidade. 

 

 

INFORMAÇÕES: 

68. PROTOCOLO MELHOR SAÚDE - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO 2011. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

69. PROGRAMAS CASE PARA O PRÉ-ESCOLAR E AEC'S PARA O 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

70. COMUNICADOS REMETIDOS AOS OCS ENTRE 20 DE JUNHO E 3 DE JULHO. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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